

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 12.—Santa Teodora penitente y San Jacinto mártir.

Viérnes 12.—San Valeriano mártir.

Sábado 12.—San Amado abad y San Eulogio obispo.

Cultos.

Juésves 11.—La Misa y el oficio divino son del 4.º día infra octava con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoracion de los Santos Proto y compañeros mártires.

Esposicion de S. D. M. en Santa Magdalena.

Viérnes 12.—La Misa y el oficio divino son del 5.º día infra octava, con rito semidoble y color blanco.

Esposicion de S. D. M. en San Agustin.

Sábado 13.—La Misa y el oficio divino son del 6.º día infra octava, con rito semidoble y color blanco.

Esposicion de S. D. M. en San Francisco.

Al anochecer se practicará en la iglesia de San Agustin, despues del rezo del Santo Rosario, el devoto ejercicio de la *Felicitation Sabatina*.

EL ALUD.

De la elevada cumbre de esas gigantescas montañas que con sus enormes picachos parecen tocar el cielo, suele desprenderse, en los tempestuosos días invernales, algun pedazo de blanca y hermosa nieve. Muchas veces, apenas desprendido, le engulle un precipicio ó le detiene un peñasco. Mas si

la nevada ha cegado las simas y cubierto con su blanco y espeso manto las agrestes faldas del monte, el pedazo de nieve desciende rodando y se engrosa con cuanto halla en su camino: adhiérensele el hieló, la nieve endurecida, el enorme pedrusco, el tronco del árbol... y ya en mitad de la elevada montaña, el pedazo de nieve se ha transformado en colosal alud. La gigantesca mole desciende como un rayo, imitando, al hender el aire y chocar contra las rocas, el ronco bramido de la tempestad, arrasando matorrales y bosques, destrozando pastoriles chozas, caserios y aldeas... ¡ay del rebaño que padece en la llanura! El alud avanza... ¿quien lo detendrá? Oponed murallas de hierro á esa montaña que baja... ¡Ay! la valla que el hombre puede oponerle engrosará todavía su cuerpo colosal. Dios, sólo Dios puede detener á ese gigante de la naturaleza: sólo Dios puede decirle al alud: «¡párate!» y el alud se parará.

Allá, en los tenebrosos antros de las sociedades secretas, nació el hijo más gigante de este siglo: nació el socialismo, y fué el pedazo de nieve desprendido de la cumbre de una montaña. No halló en su nacimiento precipicio que le engullera ni peñasco que le parara, porque la nieve del liberalis-

mo, de la corrupcion social, de la indiferencia y la apostasia religiosa del presente siglo, por esencia frio, indiferente y egoista, habíanle allanado el camino, cegando las simas y cubriendo los peñascos. Engrosaron su mole la criminal libertad moderna, el positivismo, la falta de caridad, la sobra de ambicion, la apatía y degeneracion de las clases elevadas, y la codicia y endurecimiento de corazon de los agiotistas de la clase media... y la bola de nieve se transformó en poderoso y gigantesco alud. ¡Ay de los ricos, ay de los poderosos, ay de los reyes! Sí; ¡ay de todos los que tienen que perder! porque como el alud, en su vertiginosa marcha, arrasa y destruye cuanto halla á su paso, el socialismo ya no puede hallar vallas humanas bastantē fuertes para detenerle. Los ejércitos que sé le opongan ¿qué harán ante la avalancha? Huirán como rebaños de medrosos corderos ó engrosarán su mole; porque esos soldados son hijos del pueblo y en su mayor parte socialistas, hermanos de socialistas, ¡hijos, hijos tambien del socialismo!

El pueblo era creyente y pacífico; respetaba la autoridad como emanada de Dios; buscaba y hallaba en la Religion descanso en sus fatigas, consuelo en sus dolores; sufría su pobreza con resignacion porque sabía que otra vida le esperaba, en la cual su pena se convertiría en gozo, su fatiga en inefable paz y su pobreza en tesoro riquísimo. Pero el pueblo es un niño grande y poco basta para deslumbrarle. Llegósele uno y le dijo: «Oye, pueblo; mientras tú trabajas y sufres, hay quien goza y se divierte, derrochando las riquezas acumuladas con el sudor de tu frente y la sangre de tus venas. Tú tienes derecho á gozar así, porque eres igual al más alto... goza, goza tambien; arrebatáales á tus señores sus privilegios... yo te ofrezco libertad, igualdad, fraternidad.» ¡Libertad, igualdad, fraternidad! gritó el pueblo, deslumbrado por la hermo-

sura de esas tres palabras mágicas, y corrió como un ciego en pos de los que desde entonces tomaron el título de redentores suyos.

Los redentores guiaron al ciego y enseñándole un convento le dijeron: «Aquí se forjan las cadenas que te tienen esclavo, ese es el centro del oscurantismo, cada uno de esos hombres de sayal y cerquillo, es un verdugo para tí». El pueblo, absorto, preguntó: «¿Y Dios?»—¡Dios!—le contestaron—Dios no existe, es el producto de imaginaciones calenturientas, una invencion de esos hombres que chupan tu sangre y encadenan tus brazos y tu pensamiento, que es libre, libre como las aves del cielo». Después le enseñaron un palacio real y le dijeron: «Los que viven aquí ¿con qué derecho se han llamado tus señores? ¡Por derecho divino! ¿Y acaso existe la Divinidad? Tú eres el verdadero soberano!» Y el pueblo no quiso saber más: dostronó á sus reyes, quemó conventos, degolló religiosos... y levantó en un trono formado con sus brazos á sus modernos redentores. Pero sus redentores se le subieron á las espaldas y gritaron: «¡basta, basta!» y el pueblo, cansado de luchas y crímenes, volvió á sus hogares; pero vió con estupor que los que le habian enseñado el desprecio á toda autoridad y la guerra contra sus superiores, se alzaban en autoridad, se enriquecian con los despojos de los conventos y enseñándole las puntas de las bayonetas y las bocas de los cañones, exclamaban: «¡la libertad tiene sus límites!»

El pueblo, soberano de una hora, volvió á sus talleres con las manos ensangrentadas, el entendimiento extraviado, el corazon corrompido, y meditó el modo eficaz de liberarse de sus modernos señores. Y como se habia acostumbrado á mezclarse en la cosa pública, leyó periódicos mal sanos y los hizo tambien: comprendió que la union es la fuerza y en secreto se asoció para trazar su plan, plan gigantesco, cuyo lema es el de «¡abajo lo existente!»

¡Abajo lo existente!—«¿Cuándo será esto? —preguntaremos con una excelente revista. —Cuando ellos (los socialistas) quieran. ¿Dónde? En todas partes. ¿Quién podrá evitar el choque? Nadie. ¿Quiénes tendrán la culpa? Todos, pero los más altos, más. ¿Quién vencerá? La barbarie y la impiedad de abajo. ¿Quién quedará vencida? La barbarie y la impiedad de arriba. ¿Quién triunfará, en definitiva, de vencidos y vencedores? ¡La justicia de Dios!»

Los enemigos de la fe católica se dirigen á la Iglesia diciendo: «¡Ay de tí! guárdate, que se acerca la tempestad». Y la Iglesia contesta: «¡*Non prævalebunt!* Una vez se lanzó sobre la vieja Europa un hombre feroz: seguíanle millares de fieras salvajes ansiosas de sangre y destrucción. Los ejércitos huían á su paso, caían los tronos, se derrumbaban los imperios: como desbordado río llegó á las puertas de Roma; yo fui á su encuentro sin más armas que la Cruz, y Atila, el bárbaro Atila, el torrente devastador se detuvo ante esta Enseña santa. Aquel hombre se llamó *el azote de Dios*: ¿serán los socialistas el azote mandado por Dios contra esta Sociedad que le abandona y le menosprecia? No lo sé; pero los labios de Dios dijeron: ¡*Non prævalebunt!* Vendrá la persecución quizás, vendrá el martirio... ¡Bendita persecución, bendito martirio que pobló de Santos los cielos!»

¿Qué ha de temer la Iglesia del socialismo? A la Iglesia le han robado sacrílegamente sus bienes, le han usurpado su Roma; la Iglesia es pobre y perseguida ¿qué ha de temer de quien sólo grita: «¡*la propiedad es un robo! ¡abajo el burgués!*»? El socialismo sabe bien en donde ha de hallar satisfacción para su sed y sabe que de la Iglesia no puede sacar el agua que ha de apagarla. El socialismo de este siglo no busca, como las hordas protestantes, un cambio de religión, ni, como las del 93, un cambio esencialmente político: los socialistas sólo piden

dinero, holgura y goces... y si no hacen bien al menos son lógicos, ya que la sociedad les ha dicho y predicado: «no hay más Dios que el dinero, ni más infierno que la pobreza, ni más religión que el placer».

El alud descende, descende amenazando con la devastación y la ruina: ya se oye á lo lejos su pavoroso rugir. ¡Ay de los que halle en su camino! ¿Quién detendrá su marcha? En vez de vallas halla floja y resbaladiza nieve: la nieve del indiferentismo y el hielo de la impiedad de una sociedad que se hunde, y se hunde porque ha abandonado á Dios, escarnecido y aherrojado á su Iglesia, y entregádose en brazos del mundo, del demonio y de la carne... ¡Ay de ella si no desanda lo andado! ¡ay de ella si no levanta el corazón á Dios y no se echa en los brazos de la Iglesia! ¿Será el socialismo el nuevo *azote de Dios*? No lo sé; mas siempre han sentido el peso de la divina justicia los pueblos que abandonan á su Padre.

ANGEL RUIZ PABLO.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

No ha muchos días en París, la llamada metrópoli de la civilización ha ocurrido que en solo cuarenta y ocho horas han muerto varias personas por falta de un poco alimento que llavarse á la boca.

La Croix, periódico parisien, cita algunos hechos que ponen los pelos de punta.

Hace pocos días, (martes por cierto) en el muelle de la *Magisterie*, un anciano arapiendo caía desvanecido sobre un banco: mientras la muchedumbre se arremolinaba para contemplar el cuadro, llegó corriendo una muchacha trayendo una taza de caldo que le habían dado en un almacén próximo.

—¡Padre! ¡Padre mio! dijo, tome usted.

—Es tarde, balbuceó el anciano casi dando las boqueadas.

Después se estremeció, rodó desde el banco al suelo y quedó completamente muerto.

Registrados los bolsillos del difunto en la oficina de la policía, resultó ser un antiguo médico de la armada llamado M. Carlos Lefebre.

¿Verdad que el hecho es horroroso?

Pues lo peor que tiene es que no es aislado, si no que constituye al eslabón de una larguísima cadena.

En la misma tarde de aquel día, en la calle de Cristina, moría también de hambre una pobre señora de setenta y cinco años de edad. Reducida á pobreza, vivía de su trabajo; más faltóle este ó le faltaron las fuerzas y se la encontraron muerta de inanición en su pobre cuarto.

Al día siguiente, miércoles, en la calle de Dussaubs; los inquilinos de una casa notaron un fuerte tufo á carbon: sospechando otro desastre, buscaron y hallaron en una bohardilla á dos viejos, marido y mujer, que faltos de pan de religión y de paciencia, habían encendido un hornillo, habían cerrado herméticamente su cuartucho y se habían dejado morir de asfixia.

En el mismo miércoles, en la calle de Saintongé, ocurría otra escena parecida. Una madre de unos cincuenta años de edad y un hijo de treinta y dos, desfallecidos de miseria por no encontrar trabajo durante dos meses seguidos, se habían desesperado y matado también.

En el mismo día, un anciano de más de setenta años, falto también de pan y de resignación, se ahorcaba colgándose de una cuerda sujeta á un clavo del techo.

Y finalmente en la mañana anterior había ocurrido otro hecho no menos trágico. En el paseo de Halles (ó del Mercado), se habían oído gritos; una pobre mujer inclinada, sobre el rostro de un niño de diez años tendido sobre el empedrado de la calle, lloraba y se desesperaba retorciéndose los brazos.

—¿Qué tiene el niño? le preguntaban.

—¡Hambre! Se muere de hambre.

Y esto ocurre en París, centro del mundo civilizado. En la capital de la *gran república* cuyo gobierno gasta millones en subvencionar teatros para que se divierta la gente; donde se adjudican miles de duros al caballo flaco que tiene más piernas: donde se mantienen los perros favoritos con pavos y gallinas, donde las gentes de buen tono pagan por un plato antiguo cincuenta mil francos, y por un cuadro moderno treinta mil duros; donde se pasa la vida comiendo, bebiendo, celebrando *batallas de flores* y otras fruslerías.

¡Oh! civilización progresista, quien puede dudar que eres hermosa, y sobre todo alegre y divertida!

El R. P. Le Paillieur, fundador de las Hermanitas de los Pobres, ha dirigido á los 262 establecimientos de su benéfico Instituto la siguiente circular:

«Mis amados Hijitos: Tengo 78 años, es mucha edad: siento su gran peso que me advierte que piense en mi fin, pues no puede ya estar lejos.

«Considero como terminada la obra que Dios me había confiado, y tengo la seguridad de que no me aparto de su divina voluntad consagrandome el tiempo que se digne concederme de vida á prepararme, en el retiro y en la oración, para mi muerte y para mi eternidad.

«Me despido de vosotros para siempre. Aunque materialmente me ausente, conservaré el mismo afecto á mi *pequeña familia*.

«Pedid mucho por mí, Hijitos míos, que yo pediré mucho por vosotros. Ruego á Dios que os bendiga. Vuestro padre, *Le Paillieur*, Presbítero»

Dice el *Catholic Times* que las conversiones se multiplican en la India, y los Jesuitas recuerdan los tiempos de los Apóstoles y los trabajos maravillosos de los Santos.

En un solo día han bautizado 1.500 in-

dividuos, y 9.000 cristianos no muy distantes al propio tiempo comulgaban.

En un solo distrito y en dos años se han convertido 30.000, y el P. Prosjeau, Jesuita, escribe que en dos años 20 Sacerdotes belgas han convertido 55.000 idólatras.

La Junta diocesana del Congreso católico que ha de celebrarse en Zaragoza ha aprobado el diseño de los títulos para los socios y el proyecto de medalla conmemorativa de la Asamblea, que es, según parece, notable. En breve quedará terminado el estudio de la ornamentación de las naves de La Seo que han de formar el aula para las sesiones y en seguida comenzarán las obras necesarias en el templo y alguna otra dependencia.

Los taberneros vendedores de bebidas de Paris han tenido una reunión para protestar contra la terrible competencia que les hacen los *automáticos*.

En efecto, parece que por las esquinas de la capital de Francia van apareciendo unos aparatos no muy distintos de los automáticos para pesar, provistos de un grifo, un vaso de extaño y una ranura. Introduciendo una moneda de diez céntimos el aparato da por el grifo un vaso de cerveza fresca, si es verano, y de vino ó café caliente si en invierno. Como se ve, el sistema ahorra tiempo, conversación y otras pequeñas molestias, incluso la propina.

Pero aun hay más. En la plaza Dupuyren se ha instalado un automático que solo da agua caliente. Al pronto no se explica bien el negocio, pero pronto se hecha de ver la ventaja del aparato en un país que sufre inviernos rigurosos, y en los que el agua caliente es casi un artículo de primera necesidad.

Una señora americana, mujer de un pastor protestante de Wisconsin, ha solicitado recientemente el divorcio porque su marido

tiene la monomanía de creer que nunca está bien casado y la hace cambiar á cada momento de secta para consagrar de nuevo su unión.

La mujer, que en un corto espacio de tiempo ha tenido que casarse «nueve veces» con el mismo marido, ha terminado por aburrirse, sintiendo una aversión verdadera al matrimonio.

No sabemos si para que el divorcio sea válido tendrá que solicitarlo de todas aquellas iglesias que han bendecido su unión.

En este caso ya puede esperar un rato para lograr su deseo.

Refiere el *Scots Observer* que penetrado el *ilustre sabio* Darwin, que pretende hacer descender nuestro origen del mono, de que la música ejerce una acción especial sobre las plantas, consiguió de un tocador de contrabajo fuera por espacio de algunos días á ejecutar algunas piezas de música en medio de un plantío de judías.

El resultado obtenido fué estupendo: las judías, después de los días de música, permanecieron igualmente judías.

La fotografía instantánea y la electricidad, han hecho imposibles los robos de las cajas fuertes de los banqueros.

Paul Nadar hizo el otro día en Paris la prueba en el local de su laboratorio. Invitó á uno de sus amigos á que abriera la caja con la llave que le entregó, pero apenas se abrió la puerta, sonó un timbre que avisó al dueño que, otro que no era él, abría la caja, al mismo tiempo que un reloj colocado en el interior de ella, detenía su marcha y marcaba en la esfera el momento preciso de la apertura, y de un pequeño receptáculo, secretamente dispuesto, sacaba el dueño una fotografía con la vera efigie del improvisado ladrón.

¿Y de noche?—preguntarán los del oficio. De noche está dispuesto el aparato de modo que se produce una luz momentánea

y vivísima en el momento de abrir la puerta, suficiente para obtener la fotografía.

Con estos datos, difícil será al ladrón escapar á una policía bien organizada y despierta.

Gacetilla.

Solemnes bajo todos conceptos, han sido los cultos tributados á Jesús Sacramentado en la Parroquial Iglesia de San Francisco de esta ciudad, en los dias 6, 7 y 8 del corriente, con motivo de celebrarse en la mencionada iglesia la solemnidad de las 40 Horas, dedicadas á Nuestra Señora de Gracia. Cantóse el primer dia, la misa del P. J. Auli, bella composicion á canto llano, el domingo ejecutóse una partitura de L. Bordesse y el dia de la Virgen, la misa del maestro Concone: las Vísperas de este dia revistieron especial solemnidad, cantándose por un nutrido coro, unos salmos con armonía de voces, produccion del compositor ciudadelano Rdo. D. Onofre Rexach Pbro. y del Rdo. D. Juan Meliá Pbro organista que fué de nuestra Catedral. En la solemne procesion de reserva, llevó la S.S. Custodia el M. I. Sr. Arcediano, asistiendo al acto los M. M. I.I. Sres Penitenciario, Magistral, Doctoral y Sr. Canónigo Serra y numeroso clero catedral y parroquial.

Atendiendo á que en los mencionados dias de 40 Horas, tuvieron lugar en la vecina ciudad los populares festejos oportunamente anunciados, y como quiera no fueran pocas las personas que allí se trasladaron con tal motivo, viendo el vasto templo de San Francisco atestado materialmente de fieles, que acudian á tributar á Jesús Sacramentado, sus homenajes de amor y adoracion, hubimos de experimentar muy dulces emociones causadas por la consoladora idea de que

el Divino Salvador no le faltaba digno cortejo de fieles adoradores, no obstante las diversiones y pasatiempos que se les brindaba con tanta abundancia.

El domingo próximo, segundo de mes, los congregantes de San Luis Gonzaga tendrán misa de comunión á las siete y tres cuartos en la iglesia de San Agustín; y por la tarde á las tres el ejercicio mensual de costumbre con exposicion del Santísimo y plática á cargo del M. I. Sr. Arcediano Director de la Congregacion.

Numerosísima fué la concurrencia que acudió anoche al muelle y miradores de este puerto, con objeto de presenciar la llegada del vapor «Ciudad de Ciudadela», que, procedente de Mahon, traía multitud de pasajeros. Estos pasajeros, en su mayoría, eran expedicionarios de las fiestas celebradas en Mahon en los dias del sábado, domingo y lunes último.

Mañana saldrá de este puerto para el de Sóller y Barcelona, nuestro vapor, siguiendo así definitivamente el itinerario decenal anunciado.

La Comision provincial en sesion de 4 de los corrientes acordó declarar soldado condicional á José Anglada y Anglada alistado en esta ciudad para el reemplazo del presente año.

El dia 11 del actual á las 11 de la mañana el Ayuntamiento de esta ciudad celebrará sesion ordinaria en segunda convocatoria.

Con el vapor «Ciudad de Ciudadela» llegó en la tarde de ayer á esta ciudad, el M. I. Sr. Vicario Capitulár, á quien damos nuestra respetuosa bienvenida.

Dícennos que han sido espléndidas las fiestas celebradas en Mahon, sin que haya ocurrido ningun incidente desagradable, á pesar de la gran afluencia de personas de todos los pueblos del interior.

En el sorteo celebrado el dia 1.º del actual por el Banco Hispano Colonial, han resultado amortizados los Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba números 55,601 al 55,700 — 77,201 al 77,300 — 195,201 al 195,300 — 548,501 al 548,600 — 567,701 al 567,800 — 652,201 al 652,300 — 711,901 al 712,000 — 859,900 — 897,301 al 897,400 — 1.065,001 al 1.065,100 y 1.092,301 á 1.092,400.

Dice un telegrama de Madrid que en Mondoñedo (Lugo) y en Cádiz han ocurrido algunos casos de cólera.

El Doctor Ferrán ha pedido proteccion al ministro de la Gobernacion para hacer ensayos profilácticos del cólera.

Su Emma. Rdma. el Sr. Cardenal Arzobispo de Valencia ha tenido la satisfaccion de recibir el siguiente telegrama: «Roma 28 (4,50).—Eminentísimo y Reverendísimo Cardenal Monescillo. Concluida la Congregacion general. Los consultores han terminado completamente el estudio del Concilio provincial. Entusiasta felicitacion.—*Crú Tamarit.*»

Las nuevas tarjetas postales últimamente puestas á la venta reúnen las peores condiciones posibles. No se puede escribir en ellas, porque la tinta se corre en ambas caras, haciéndose ininteligible lo que se escribe, pues no resultan más que borrones.

Un vecino de Tortosa, el señor Salvatella, acaba de inventar dos máquinas que resuelven el importante problema

de separar el pulpo de la aceituna sin triturar el hueso lo que efectúa uno de los aparatos de un modo completo y perfecto, con suma rapidez y economía. La otra máquina muele el hueso.

De este modo se obtienen dos clases de aceite, uno muy superior á todas las clases hasta ahora conocidas.

Cada uno de los aparatos ocupa sólo un espacio de un metro cuadrado.

REVISTA FINANCIERA.

El mes de Agosto ha sido sumamente próspero para toda clase de valores, así del Estado como de las empresas y sociedades particulares. El general movimiento de reaccion ha obedecido á la calma política y á la esperanza de que con la entrada del otoño renacerán las operaciones mercantiles, se harán los proyectados empréstitos y conversiones, tendremos dinero en abundancia con la venta de trigos y la vendimia, los ferrocarriles transportarán mucha carga, la industria trabajará, y en una palabra, iremos sosteniendo nuestras fuentes de prosperidad y de vida.

El alza de la plata que los Estados Unidos han ocasionado con su *silberbill* aumenta el valor de un signo de riqueza que inundaba nuestra península y que amenazaba ahogarnos, suscitándose la cuestion de si tendremos más ó menos tarde una nueva convencion monetaria, ó mejor una unificacion general que suprima de una vez la gran rémora de los cambios extranjeros que tanto perjuicio causan al comercio internacional.

Nuestros cuatros que habian pasado una larga temporada dormidos, se han elevado rápidamente, lo propio que los Coloniales y Nortes. Las Francias suben tambien, pero aconsejamos á nuestros lectores no se fien mucho de ellas.

Los demás valores poco han vacilado, siguiendo solamente la marcha impresa por los ya enumerados.

Finalmente, el mes que empezamos nos promete ser bueno.

¿Vendrán los acontecimientos á malearle?

No es probable.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 9. --4'50 tarde

4 por ciento Interior	78'92
4 por ciento Exterior	81'50
4 por ciento Amortizable	90'90
Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba	108'40
Acciones Ferrocarril Francia	55'50
Id. id. Orense	00'00
Obligaciones id. Francia	63'75
Id. id. Orense	46'35
Id. id. Almansa	78'00
Billetes Ferrocarril Francia al 6 por ciento	102'00
Cambio giro sobre París á 8 dias vista	4'50

Valores locales

Ciudadela 6.

Acciones Banco de Ciudadela . Dinero	37'20
id. Crédito Industrial Mercantil	12'00

VARIEDADES.

Durante la permanencia del célebre paisajista Achard en París, fué á visitarle un librepensador, que le expuso como la cosa más natural su soberbio escepticismo. Violentado su carácter, poco aficionado á largas polémicas, el eminente pintor replicó lo mejor que pudo al filósofo, presentándole argumentos convincentes. Admirador entusiasta de la naturaleza le describió sus bellezas, añadiendo:

—Sí Dios no ha sido el autor de todo eso, ¿de quién será obra el mundo?

Hay sobre el particular varias opiniones, repuso el visitante; la casualidad, por ejemplo, explica bastante bien...

—Vamos, interrumpió el artista, razonáis como un jumento.

—Caballero, sois un insolente; ¿ig-

noráis acaso que soy profesor y que algunas de mis obras han sido premiadas en varios concursos?

—¡Oh! ¿habéis obtenido premios? Se explica perfectamente; la casualidad....

—El sabio tomó su sombrero y salió hecho un veneno.

ANUNCIOS.

ORO

PLATERIA DE FEDELICH

Se necesita y compra oro á los precios siguientes.

Onzas y medias cada 16 duros 10 rs. vn.	
Isabelinas	5 " 4 " "
Alfonsinos	5 " 2 " "
Durillos	1 2

Verduras 17.

Libros que se hallan en la imprenta de este periódico:

Religion é Irreligion, 1.^a y 2.^a parte de «El Cristianismo y los tiempos presentes» por Mons. Bougand, Obispo de Laval. Traducida y anotada por D. Emilio A. Villeda Rodriguez. Se han publicado de esta interesante y oportuna obra cuatro tomos esmeradamente impresos vendiéndose á 2 pesetas uno.

Don Carlos y los fueros catalanes, artículos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario D. Jacinto de Maciá abogado. Edición corregida y aumentada conteniendo un prólogo y un apéndice. Una peseta.

Los Horrores de la trata de negros en el Africa por Humanus, Version castellana aumentada con nuevos é interesantes documentos por E. Vogel y J. Ramonet con el retrato del Cardenal Lavignerie y un mapa de Africa central. Una peseta.

El Vaticano y los masones por Leo Taxil, obra vertida al castellano por D. Miguel Z. de Cancio. En tela 1'50 pesetas.

La ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benoit, Doctor en filosofía y teología traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet Pbro. dos tomos en pasta 8 pesetas.

DICCIONARIO

español francés y francés español, aumentado con más de 20.000 voces usuales de ciencias, artes y oficios, va añadida la pronunciación de cada palabra en ambos idiomas por D. Domingo Gildo.

Se halla en esta imprenta al precio de 11 pesetas, 2 tomos encuadernados en tela.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.